



培った力を日々の生活に

校長 小泉 一弘

11月のアートフェスタには、たくさんの皆様にご来校いただきました。誠にありがとうございました。保護者鑑賞日、音楽発表の舞台上から客席に向かって手を振る子どもたちの少しばかりかんだ表情は、なんともほほえましいものでした。子どもたちの姿に心が温められる思いがしました。ここに至るまでの間、様々な形でご協力いただき、また、当日は大きな拍手で子どもたちを包んでいただき、本当にありがとうございました。心より感謝申し上げます。

アートフェスタに向けた取組の中で、子どもたちは多くのことを身に付け、力を伸ばしたと思います。アートフェスタにおける表現に直接関係する教科は、音楽、図画工作、家庭の3教科です。これらの教科の技能や表現力を着実に伸ばしたことは言うまでもありませんが、伸ばした力は他にもあるのではないかと感じています。子どもたち一人一人が伸ばした力は様々で、個人差もあると思いますが、多くの子どもに共通し、特に重要なものだと思うのは、「自分自身でやり通す力」と「仲間と支え合う力」です。行事を通して、子どもたちは、この2つの力の大切さにも気付き、伸ばすことができたのではないかと考えています。

作品や合唱・合奏を創り上げる過程で、子どもたちは自分がやりたいこと、やらなくてはいけないことに一生懸命に取り組みました。他のことは一切気にせず、夢中になって取り組んだ瞬間もあったのではないかでしょうか。そして、一人一人が個性を發揮し、最後まで自分の力でやり通すことができました。これは、本当に大きな成長です。ただ、時には思うようにいかず、苦しんだり悩んだりしたこともあったかもしれません。それでもあきらめずに前に進むことができたのは、やはり仲間の存在が大きかったのだと思います。隣に誰かがいてくれる安心感が自分に勇気をもたらしてくれたということは、大人である私たちもこれまでに何回か経験してきたことがあるはずです。「できない。」とあきらめたり、「もうやめた。」と投げ出したりすることなく、仲間と支え合いながら一人一人がやり通した結果、アートフェスタは、表現した子どもにとっても鑑賞した大人にとっても心に残るものとなりました。子どもたちが感じた充実感や達成感は、発表後の自信にあふれた表情にも表れていました。

この「やり通す力」と「支え合う力」は、どのような学びの中にもあって、困難な問題解決の過程にあっても必ず必要になってくる力です。努力して培った力をこれからの日々の生活の中で存分に發揮してほしいと願っています。また、今後、自身の進路を選択したり、将来設計をしたりするときには、さらに重要な力かも知れません。これから指導・支援の中でも、子どもたちの力を着実に伸ばすことに留意していく所存です。もうすぐ12月に入ります。2学期のまとめの月です。個人面談もありますので、ご協力のほどどうぞよろしくお願ひいたします。

12月の生活目標

「外で元気よく遊ぼう！」

- ☆外で元気よく体を動かして、体力をつけよう。
- ☆みんなで誘い合って遊ぼう。
- ☆外から帰ったらうがいや手洗いをしよう。
- ☆決められた場所で仲良く遊ぼう。

寒さが身にしみる頃となっていました。防寒のため帽子や上着、手袋、ネックウォーマー等、様々な工夫をしている子どもの姿が見られます。学校では、登校後は防寒具をランドセルの中にしまうことを原則としています。室内では、衣類の重ね着を工夫し、自分で温度調節できるようご配慮をお願いします。

《おはようデー》12月10日(水)、19日(金)

学年のお知らせ

1年

アートフェスタを終えて

初めてのアートフェスタは、たくさんの人に楽しんでもらうことができました。「自分たちの成長した姿を見せ、お家の人の感動させること」を目標にして準備や練習に励み、本番を迎え、スポーツフェスタからまた一層の成長を感じました。当日までご家庭でのサポートなど、ご協力いただきありがとうございました。

短縄について

冬休みと3学期に短縄に取り組みますので、ご準備ください。本日、短縄の希望調査の用紙を配布しました。12月4日(木)までに希望の色に印を付け、担任までお渡しください。12月中に届く予定です。また、自分で短縄を結ぶ練習もさせてください。よろしくお願ひします。

図工の材料について

図工「ふわふわゴー」で、発泡スチロール製の容器を1つ使います。本日、すぐーるで詳細を配信いたしますので、ご確認いただき、12月12日(金)までに記名して持たせてください。

算数の宿題について

宿題の計算カードが、茶色になりましたが、これまでのカード(青・ピンク・緑)は引き続き使用しますので、捨てずに保管しておいてください。

2年

アートフェスタを終えて

先日のアートフェスタでは、子供たち一人一人が、繰り返し練習を頑張り、無事成功することができました。また、作品についても一つ一つ丁寧に取り組みました。いかがでしたでしょうか。ぜひご家庭でも改めて励ましの言葉をお願いいたします。当日までご家庭でのサポートや、様々な面でご協力いただきありがとうございました。

九九カードについて

先日お配りしました九九カードですが、ご家庭でもお子様の暗唱を聞いていただき、サインをお願いいたします。ご理解とご協力ををお願いいたします。

書初めについて

12月の3週目頃から書初めの練習を始めます。短くなった鉛筆を使う子が見られます。筆箱の中身を確認していただき、2Bの長い鉛筆の補充をよろしくお願いします。

体育について

体育の学習の際に、体育着の上から長袖、長ズボンを着用することができます。長袖は安全上、フードや紐、チャックやボタン等のついていないシンプルなものをご用意ください。

※着てきたものをそのまま使うことはできません。
体育用にご用意ください。

3学期の体育の学習で短縄を使用します。早めの準備をよろしくお願ひします。また、お子様に合うように長さを調節していただければと思います。

3年

アートフェスタを終えて

生活でも学習でも、体験から学ぶことが多い2学期でした。歌唱や合奏、リズムを揃え、みんなで1つの作品になるよう練習に取り組みました。本番では、一人一人が練習の成果を精一杯表現することができました。

保護者の皆様には、最終日まで子供たちの体調管理や励ましなど、ご協力いただきありがとうございました。

バンダナについて

アートフェスタの衣装小物として黄色いバンダナを購入し持ち帰りました。今後、校外活動などで山野小の目印としてリュックにつけたり腕にまいたりして再利用したいと考えています。ご家庭で保管をお願いいたします。

図工の作品袋について

図工で作成した絵画作品を持ち帰ります。そのため、作品などを入れる袋を購入しました。3学期も使用する予定です。作品を持ち帰りましたら袋を空にして12月19日(金)までに学校に持ってきてください。よろしくお願ひいたします。

4年

図工の材料について

図工「紙の箱だいへんしん」の学習では、箱を組み合わせて立体作品を作ります。空き箱やトイレットペーパーの芯などを15日(月)までにご用意ください。本日、詳細をロイロノートに送りましたので、ご確認ください。なお、材料は、記名した袋に1つまとめて持って来てください。よろしくお願ひいたします。

社会科見学について

社会科では、1年間を通して東京都の学習をしています。東京都の特色ある地域の様子の学習として、12月18日(木)に都内(江東区方面)に行きます。当日は、お弁当のご用意をお願いします。詳細は、別途しおりにてお知らせします。

登校時刻について

登校時刻は8:05に昇降口を入って8:20までに学習の準備を終えるようになっています。担任に許可を得ずに早く入らないように指導しています。また、8:20に間に合わない児童もいますので、ご家庭でも声掛けをお願いいたします。

5年

アートフェスタを終えて

先日のアートフェスタでは、子供たちの頑張りを見ていただき、体調管理や励ましの言葉など様々な面でサポートくださいありがとうございました。アートフェスタを境に、最高学年に向けての仕事が徐々に増えていきます。これから学校生活では、責任感をもたせながら、6年生になる準備をさせていきます。

タブレットについて

2学期になり、授業でのタブレット使用頻度が多くなっています。そのため、授業中に電池切れになってしまい、使用できなくなることがあります。タブレットパソコンは、毎日持ち帰り、しっかりと充電してくるように伝えています。子供たちが滞りなく学習を進めていくためにも、持ち物の確認と同時に、タブレットパソコンが十分に充電できているかの確認をお願いします。

登下校について

年の瀬になり、交通事故が起きやすい時期です。ご家庭でも、通学路を守ることや右側通行、道路の渡り方等、交通安全に心がけるようにお話しください。よろしくおねがいします。

6年

卒業制作について

卒業文集に取り組み始めました。誤字脱字、内容の確認や指導は学校で行いますが、小学校生活最後の作文になりますので、保護者の方にも見ていただきたいと思います。12月9日（火）までに、完成したところまでの作文を持ち帰らせます。12月15日（月）までに、そのまま清書をすれば良い文章にして、保護者の方のサインを入れて、担任に提出してください。

社会科見学について

12月16日（火）に国際会議場と科学技術館に行きます。お弁当のご用意をお願いします。詳細は、別途お知らせします。

家庭科 雑巾製作（タオル持参）について

3学期の家庭科では、在校生へのプレゼントとして、手縫いで雑巾作りをします。ご家庭にある薄手のフェイスタオルを一人一枚ご用意ください。3学期始めの家庭科の授業に持たせてください。

3学期始業式の持ち物について

- ・連絡帳・防災頭巾・上履き・筆記用具
- ・習字セット（手本・雑巾・新聞紙・スーパーの袋）
- ・個人情報受け渡し封筒・道具箱
- ・雑巾1枚（記名なし）
- ・冬休みの課題（書き初め、チャレンジカード）

書き初めボランティアのお願い

年明けに書き初め会を行います。その際にお手伝いをしてくださる方を募集いたします。詳細につきましては、後日配布する手紙をご確認ください。

ご協力よろしくお願ひいたします。

場所：体育館

日時：1月9日（金）

3年生 1・2校時

4年生 3・4校時

13日（火）

5年生 3・4校時

6年生 1・2校時

3学期始業式について

●1月8日（木）始業式

4校時終了後下校（12:20頃）

●持ち物については各学年の欄や、連絡帳などにて、ご確認ください。

山野小学校の校内研究について

研究推進委員会

世田谷区では、区独自の4つの基本方針「・新しい知を創造する・多様性を受け入れ自分らしく生きる・地球の一員として行動する・共に学び成長し続ける」を重点とし、教育活動に取り組んでいます。山野小学校でも上記をもとに児童一人一人の成長を強く願い、探究的な学習を進めてきました。

昨年度に引き続き、研究主題を「社会的事象を自分ごととしてとらえる児童の育成」とし、生活科、社会科を中心に、児童が学びと自分を結び付けられるような学習に取り組んでいます。年間講師として、今年度も白百合女子大学 中田正弘教授をお迎えし、個別最適な学びについて教えていただきながら、中学年、低学年と研究授業を積み重ね、あとは高学年を残すのみとなりました。子供たちのよりよい学びのために、教員も学びを続けています。

12月 行事予定

避難訓練は原則予告なしです。

日	曜	全学年にかかる予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	B時程 体力増進期間始(～1/21まで) 避難訓練 第二回個人面談①							5	5	5	5	5	5
2	火	B時程 第二回個人面談②							5	5	5	5	5	5
3	水	B時程					5の5 研究授業の為		4	4	4	4	4 (5) 5の5	4
4	木	B時程 第二回個人面談③							5	5	5	5	5	5
5	金	全校朝会 第二回個人面談④				代表委	委員会	キャリア教育 授業 委員会	4	4	4	4 (5)	5	5
6	土													
7	日													
8	月	B時程 安全指導日							5	5	5	6	6	6
9	火	B時程 第二回個人面談⑤							5	5	5	5	5	5
10	水	B時程 おはようデー 第二回個人面談⑥			クラブ	クラブ	クラブ	4	4	4	5	5	5	5
11	木	B時程 第二回個人面談⑦							5	5	5	5	5	5
12	金	特活集会 第二回個人面談⑧							5	5	5	5	5	5
13	土													
14	日													
15	月	ロング朝遊び すまいる2学期指導終							5	5	5	6	6	6
16	火			交流 活動	交流 活動		社会科 見学	5	6	6	6	6	6	6
17	水	B時程							5	5	5	5	5	5
18	木		交流 活動		社会科 見学	交流 活動		5	5	6	6	6	6	6
19	金	おはようデー 特活集会							5	5	5	6	6	6
20	土													
21	日													
22	月	ロング朝遊び							5	5	5	6	6	6
23	火	給食終							4	4	4	4	4	4
24	水	B時程							4	4	4	4	4	4
25	木	B時程 終業式							4	4	4	4	4	4
26	金	冬季休業日始												
27	土													
28	日													
29	月													
30	火													

1月 初め 行事予定

1	木	元日												
2	金													
3	土													
4	日													
5	月													
6	火													
7	水	冬季休業日終												
8	木	B時程 3学期始業式							4	4	4	4	4	4
9	金	おはようデー 体育朝会 給食始 4時間授業 安全指導日		書初め会	書初め会 代表委	委員会	計測 委員会	4	4	4	4 (5)	5	5	5